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周蓓蕾是无锡一家律师
事务所的律师，作为一个无锡

人，她对无锡治理污染的行动
表示欢迎，对政府的治污行动
也非常关心。但在6月16日
《无锡日报》A2版的公告上，
她看到了令她感到不可思议
的文字。
“我详细看了这份名单，

这 71家企业是分区列出名
单的，其中新区名单中排名
第 2和第 3的企业分别是无
锡市三鼎助剂厂和无锡市新
区锡南环保工程防腐材料
厂。”周蓓蕾说，“这怎么可
能，这两家企业今年 1月份

就不存在了！”
周蓓蕾敢这么说，自有她

的理由。事实上，无锡市三鼎
助剂厂和无锡市新区锡南环
保工程防腐材料厂的法人代
表都是周蓓蕾的父亲周克伦。

周克伦办的这两家化工

厂位于无锡市新区原旺庄镇
宅基村，成立日期分别是
1988年和1990年。2006年，
因为浪溪路工程建设，旺庄街
道拆迁办和周克伦开始商谈
企业拆迁事宜，双方达成协议
后，两家在同一地点生产的企

业在 2007年年初即被拆掉。
“2007年年初就不存在的企
业，怎么会上了这次关停整顿
的企业名单？”周蓓蕾说。
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“我要揭露这个事
情，一是因为公告上说是

对污染严重的企业责令停
产整顿或关闭，而我父亲
以前办的这两家厂早就拆
掉了，怎么可能属于污染
严重。不客气地说，如果知
道这个消息，我父亲在九
泉之下也不能安心。”周

蓓蕾说，“第二个原因是
我认为既然公告关停、整
顿71家企业，那应该是一
件严肃的事情。现在我知
道我父亲的这两家企业不
应该在这个名单上，但不
能不让人怀疑，会不会这

71家企业中还有和我父亲
的企业一样早就停产的
呢？”
“环保局公布这个名

单是为了治理污染，这是好
事，但如果连这份公布的名
单都有问题，那我们就完全

有理由怀疑有关部门治理
污染的态度和决心。”周蓓
蕾说，希望这件事情的真相
能早日查清，这也是对治理
污染工作负责。

无锡市环保局局长吴
燕敏称对此事还不知情，

记者提出采访要求后，他
安排无锡市环保局环境监
察支队柏宗平支队长接受
了记者的采访。

柏宗平告诉记者，为
配合无锡市政府太湖保护

水源“6699”行动，无锡市
环保局从6月初开始要求
各个分局上报关停、整顿
的企业名单。因为环保部
门没有权力关停企业，因
此各个区的环保局都是通
过区委区政府上报关停、

整顿名单。无锡市环保局
将名单汇总后通过媒体公
告，是希望能对仍在经营
的企业起一个舆论震慑作
用。在柏宗平提供的新区
关停、整顿企业名单中，记
者看到了无锡市三鼎助剂

厂和无锡市新区锡南环保
工程防腐材料厂的名字，
在备注一栏注明两家企业
被关停的原因分别是废
气、废水超标和设施陈旧、
超标排放。

对于记者反映上述两

家企业早在今年年初就已
被拆掉的情况，柏宗平表
示，无锡市环保局只是根
据各分局汇总的材料公
告，并没有一家家核实。
在向无锡市环保局局长吴
燕敏电话汇报此事后，柏

宗平表示将调查核实此
事，如果情况属实将立即
予以纠正，对此快报将继
续关注。
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事实上，因为一桩发生在
2006年12月的交通事故，即使

没有拆迁，两家企业也将停产。
周蓓蕾告诉记者，2006年12
月，她父亲出了交通事故去世，
企业没办法开下去，家人很快
就以现金补偿的方式和拆迁办
达成了协议，企业生产设备都
处理掉了，现在企业的原址已

经成了工地。
当时负责拆迁谈判的是旺

庄街道拆迁办的周国民，他向
快报记者证实，因为浪溪路工
程建设需要，无锡市三鼎助剂
厂和无锡市新区锡南环保工程

防腐材料厂所在地被拆迁。事
实上，2006年8月份这两个厂就

停产了。2006年12月，企业法人
代表周克伦出车祸以后没多
久，双方达成了拆迁协议，补偿
了150万元现金。周蓓蕾说，她
父亲周克伦有3个女儿，都有自
己的事业，以前也没有参与过
父亲工厂的经营，因此拿到这

150万现金没有重新开厂。
昨日上午10点，记者在周

蓓蕾的带领下来到企业原址。
原来的无锡市三鼎助剂厂和无
锡市新区锡南环保工程防腐材
料厂厂房所在地，现在已经成

了一个忙碌的大工地，大批工
人正在现场修路、造桥。浪溪路

工程建设方的工作人员告诉记
者，他们是2007年1月份进场
施工的，当时场地里的两家化
工厂已经拆了一半，现在已经
全部拆完了，今年年底浪溪路
跨运河的大桥就要造好了。

不过，无锡市三鼎助剂厂

和无锡市新区锡南环保工程防
腐材料厂目前还没有申请注
销，“这主要是因为厂里还有
100万的债权，我们不可能不
把钱要回来就去注销企业名称
的，”周蓓蕾说。
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